

# Las microfinanzas en el marco de la financiación del desarrollo: compatibilidad y/o conflicto entre objetivos sociales y financieros

Gutiérrez Goiria, Jorge

Instituto Hegoa, Universidad del País Vasco (UPV/EHU)

abril, 2011

[Texto completo \(externo\)](#)

Profesor del Departamento de Economía Financiera II (UPV/EHU), y adscrito al Instituto Hegoa. Participa en diversos posgrados relacionados con las finanzas, el desarrollo y la cooperación internacional.

Ha sido director de Medicus Mundi Bizkaia, y continúa vinculado al sector y a esta ONG en su junta directiva.

Su investigación y publicaciones se centran principalmente en el análisis de políticas de cooperación, en los aspectos de financiación del desarrollo, y en las microfinanzas y la ética en finanzas.

Página personal (UPV/EHU):

<http://www.ecofin2.ehu.es/s0166->

[con/es/contenidos/informacion/00166\\_jorgegutierrez/es\\_00166\\_jo/00166\\_presentacion.html](http://www.ecofin2.ehu.es/s0166-con/es/contenidos/informacion/00166_jorgegutierrez/es_00166_jo/00166_presentacion.html)

## Resumen

(<http://hdl.handle.net/10810/6872>)

La tesis estudia la financiación del desarrollo y el papel que, en este ámbito, desempeñan las microfinanzas. Más específicamente, se centra en las posibles contradicciones asociadas a la práctica de las Instituciones Microfinancieras en algunos contextos de desarrollo, y en el potencial conflicto entre el logro de objetivos sociales y la solvencia necesaria para llevar a cabo su labor. Para ello, además del análisis teórico y bibliográfico, se realiza un estudio cuantitativo a partir de una amplia base de datos que abarca más de 1.000 entidades de todo el mundo. Las microfinanzas se estudian en ocasiones centrándose en su carácter de servicio financiero, mientras desde otros enfoques se contemplan como un instrumento destinado a erradicar la pobreza. En este marco, y además de arrojar luz sobre otras cuestiones, la tesis concluye que no existe una contradicción insoslayable entre la búsqueda de una mayor proyección social de las Instituciones Microfinancieras y su propia solvencia financiera, mostrando que, en la práctica, ambas cuestiones pueden ser compatibles y complementarias.